
日高市障害者地域総合支援協議会部会  

第１回 手話言語条例検討委員会 議事録 

 

日時：令和６年９月 27日（金）10：00～11：00 

場所：日高市役所 101会議室 

出席者：日高市聴覚障害者協会 ２名、手話サークルあくしゅ ３名 事務局 ２名 

欠席：社協 １名 

通訳者：２名 

 

１．正・副委員長の選任について 

・委員長を協会会長、副委員長を手話サークル代表とした。 

 

２．基本的な考え方や構成について 

・手話言語条例を策定するにあたっての留意点及び構成について事務局より説明。 

【意見】 

・条例の言葉は、できるだけ、わかりやすい言葉でお願いしたい。 

・当事者の声を反映させるように。 

・令和７年４月の制定はタイトである。都度資料が欲しい。 

・条例案ありきで進めないで欲しい。 

・協議会やサークルのメンバーは少数である。もっと多数の意見を聞けないか？ 

・１２０人の聴覚障がい者への意見をあつめるには？ 

・チラシなどで意見をもらう。 

・手話を気兼ねなく使えるようにするための条例作成、 

・少しでも、多くの聴覚障害者の意見を聞いてほしい。 

・聴覚障害者へアンケートを作成し、意見を伺う。 

 

３．制定後の取り組みについて 

条例を根拠に何ができるのか。主な普及の取り組みについて、意見交換。 

※ 次回に事務局で具体例（案）を考える材料としての意見交換です。 

事務局より、手話の動画配信はどうか？YouTubeチャンネルで、様々な手話言語を伝え

る。１つは短めだが、こつこつと積み重ねて蓄積させる。 

 

４．今後のスケジュールについて 

・次回（２回目）は、10月 24日（木）市役所 ５階 502会議室 13：30～ 

 

・聴覚障害者へのアンケートの内容について、意見交換する。 

・制定後の取り組みについて意見交換する。 

・３回目の日程について、11月 22日または 25日 １階 101会議室 10：00～ 

４回目は１月１５日 １５：００～ 101会議室 

 

５．その他  

・11月２日 あいあいまつりでの宣伝の可能性について、例えば、デフリンピックの啓

発とともに、社協に机を借りてチラシ等を配れないか？簡単な啓発で良いので、社協に

協力をお願いできないか？⇒本日、欠席している、社協に確認する。 


